

## 10 Port-Gentil

## Journée citoyenne

## Joël Pono Opapé veut impulser un nouveau rythme

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

*L'objectif, à court terme, du ministre de la Réforme de l'Etat, est de faire en sorte que les populations, jeunes et adultes, adhèrent à cette journée instaurée en 2012 par le président de la République, Ali Bongo Ondimba.*

LES populations de la capitale économique peinent à s'approprier la journée citoyenne, instituée le 6 septembre 2012, par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Jusque-là, seuls les collectivités locales, les chefs de services administratifs, les forces de sécurité et de défense mettent la main à la pâte, sous l'impulsion des gouverneurs, qui se sont succédé entre-temps. Nommé ministre de la Réforme de l'Etat au dernier gouvernement, Joël Pono

Opapé est descendu ce week-end à Port-Gentil, essentiellement pour participer à la Journée citoyenne, désormais célébrée, comme chacun le sait, les premiers samedis de chaque mois, au lieu de mercredi à la création. Le membre du gouvernement, avec sa débroussailleuse, était lui-même à la manœuvre, aux côtés du maire du deuxième arrondissement, Odette Ndjékounda.

Site retenu : l'école publique de la Balise (face à Pentecôte). L'établissement a été débarrassé des hautes herbes à ses abords, tandis que les arbres de sa cour ont été élagués. L'opération de salubrité a eu l'adhésion de quelques entreprises citoyennes qui, pour certaines, ont mis leur expertise à profit pour désinsectiser les environs. L'école est en proie aux inondations à chaque pluie, malgré des tonnes de sable versées dans son



Le ministre Joël Pono Opapé (en bleu) avec sa débroussailleuse pour donner le ton.

enceinte. Aujourd'hui, estime-t-il, le remblai ne constitue plus la voie de sortie. Aussi, le membre du gouvernement a-t-il engagé une équipe chargée d'étudier la possibilité d'installer une pompe immergée dans la cour, qui sera enclenchée en cas d'inondation. Et si l'expérience s'avère concluante, elle pourrait s'étendre à d'autres établissements. « La journée citoyenne a

été mise en place pour essayer de ramener les gabonais vers leur culture » a expliqué Joël Pono Opapé pour qui, dans les villages, autrefois, la propreté de son espace de vie était un impératif auquel nul n'osait déroger. Parce qu'il fallait repousser les reptiles, les moustiques, vecteurs du paludisme, la tueuse silencieuse, bref, vivre dans un environnement sain. Cette journée, selon lui,

devait être mise à contribution par tous les citoyens pour nettoyer de fond en comble leurs habitations, leurs lieux de service et même les espaces publics de leur voisinage. L'initiative, a-t-il appuyé, milite pour le changement de mentalité de la population gabonaise, en vue de l'amener à l'observation de l'intérêt public, mais surtout de contribuer à la lutte contre l'insalubrité dans les villes et villages

du Gabon.

Cet ancien athlète, spécialiste de la course de vitesse, se propose d'imprimer un nouveau rythme à cette journée, jusque-là très peu suivie. Pour y parvenir, il entend, outre associer les apprenants, mener des actions de pédagogie qui mettent en exergue l'importance de vivre dans un milieu sain. Après donc le deuxième arrondissement, d'autres circonscriptions sont en ligne de mire.

Il faut noter également la forte implication du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina qui, toute la semaine, a sensibilisé ses administrés, sollicitant la mobilisation de tous. Pour s'assurer que son message est passé, il a effectué le tour du propriétaire sur tous les sites recensés. Le premier responsable de la province s'est montré plutôt satisfait de l'engouement constaté.

## Appui à l'éducation

## Trente mille cahiers aux écoliers de la commune



Les responsables éducatifs...



...et les élus locaux sont venus nombreux...

RAD

Port-Gentil/Gabon

*Une action sociale du bureau du conseil municipal*

BERNARD Aperano, maire de la commune de Port-Gentil, a offert jeudi, trente mille cahiers aux écoliers locaux. La cérémonie s'est déroulée à l'hôtel de ville, en présence des membres du bureau du conseil, du directeur d'Académie provinciale, Henri-Georges Boundzanga, de l'inspecteur pédagogique, chef de la circonscription scolaire de l'Ogooué-Maritime, Charly Ongone Obiang et des chefs d'établissement. Dans son adresse, l'édile de la capitale économique est revenu sur le rôle de l'éducation, indiquant qu'elle reste et demeure, à ses yeux, un secteur clé dans tout processus de développement. « Sa vocation de formation des élites du pré-



... assister à la remise des cahiers aux écoliers de la capitale économique.

sent et du futur fait souvent qu'elle bénéficie, à juste raison, de toutes les attentions car, point de développement sans cadres bien formés», a déclaré Bernard Aperano. C'est pour avoir bien cerné cette approche, a-t-il poursuivi, que le président de la République, Ali Bongo Ondimba a placé, entre autres, le secteur de l'éducation au cœur même de son programme "l'Egalité des chances". « Grâce à cette noble vision, tout enfant, quel que soit son rang social, peut prétendre durant

son cursus scolaire, à tous les avantages et privilèges de nature à le hisser au rang de cadre», a déclaré le premier magistrat communal. D'ailleurs, d'après lui, l'initiative de son institution vient en appui soutenir la politique du chef de l'Etat, dans le sens du partage, de la solidarité et, justement, de l'égalité des chances, puissant levier permettant à notre pays, a-t-il soutenu, de tendre résolument vers l'émergence à l'horizon 2025.

A travers ce geste, la mairie



Bernard Aperano (d) remettant le don au chef de la circonscription scolaire de l'Ogooué-Maritime, Charly Ongone Obiang.

confirme également, à l'aube de la nouvelle saison académique, sa détermination à œuvrer aux côtés du monde de l'éducation, pour un système éducatif performant. « Il nous incombe d'encadrer nos enfants en créant les conditions de leur réussite dans un monde en mutation et en compétition », a-t-il lancé. Au nom de la communauté éducative, le directeur d'Académie provinciale (DAP), tout en remerciant le bienfaiteur, a souligné, au regard de ses nom-

breuses actions au profit de sa communauté, son rôle tous azimut dans la formation des apprenants. Citant, pour étayer son propos, la participation de l'hôtel de Ville au programme "Éducation à la citoyenneté", l'organisation, au profit des élèves, du séminaire de formation sur l'environnement marigoveen, etc. Il a formulé le vœu que cette dernière activité se pérennise. Henri-Georges Boundzanga s'est dit disposé chaque fois que l'école sera



La couverture d'un cahier avec, comme symbole, l'hymne national.

mise à contribution dans des actions municipales. Tout en relevant l'importance pédagogique du cahier, le DAP a rassuré le donateur quant à la bonne gestion du don. Les trente mille (30 000) cahiers distribués sont, par leur originalité, des supports pour l'enseignement de l'éducation civique. Les symboles distinctifs de la République, comme le drapeau, l'hymne national, une brève histoire de la ville, etc., marquent leurs couvertures.